



Estudios Políticos

ISSN: 0185-1616

revistaestudiospoliticos@yahoo.com.mx

Universidad Nacional Autónoma de

México

México

García Razo, César

EDUARDO SOJO ALDAPA, POLÍTICAS PÚBLICAS EN DEMOCRACIA, MÉXICO, FCE,
2006

Estudios Políticos, vol. 9, núm. 10-11-12, enero-diciembre, 2007, pp. 115-116

Universidad Nacional Autónoma de México

Distrito Federal, México

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=426439538008>

- ▶ Cómo citar el artículo
- ▶ Número completo
- ▶ Más información del artículo
- ▶ Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

Eduardo Sojo Aldape, *Políticas públicas en democracia,* México, FCE, 2006

César García Razo

Políticas públicas en Democracia, de Eduardo Sojo Garza-Aldape, nos presenta un panorama sumario y versátil de los principales obstáculos a vencer en la implementación de las políticas públicas más importantes durante el gobierno de Vicente Fox. Como él mismo lo refiere, esta obra no pretende ser un tratado académico sobre lo que son o deben ser las políticas públicas en la democracia, sino es más bien un relato un tanto circunstancial, biográfico e histórico respecto del modo como se resolvieron algunos de los problemas más acuciantes de nuestro país en el periodo 2001-2006.

El autor del libro lo presenta como un reconocimiento al esfuerzo de todos aquellos servidores públicos que desde el gobierno de la “alternancia” lograron implementar estrategias, acciones e ideas de largo plazo para la resolución y transformación de las problemáticas que tuvo que afrontar este gobierno que, de acuerdo con Sojo, se intentó hacerlo con una visión de compromiso con el diálogo y las formas democráticas de ejercer el poder.

En el texto se presenta una argumentación a favor del mantenimiento transexenal de ciertas políticas públicas que, desde la perspectiva de Sojo, han arrojado resultados favorables y necesitan desarrollarse a mediano plazo para considerarlas como exitosas. Sobre éstas dibuja un panorama contextual amplio para luego postular la visión integral que originó y motivó el actuar del gobierno en esas determinadas áreas.

En su análisis de problemáticas específicas se revisan las “historias de éxito” en áreas que van desde la creación de la Agencia Federal de Investigación (AFI), la transformación de Nacional Financiera, la reestructuración del FONATUR o el BANSEFI, hasta la creación de la Comisión Nacional del Fomento a la Vivienda y los programas como el Seguro Popular, Oportunidades y el programa Enciclomedia. Sojo defiende la idea de que éstas y otras muchas transformaciones requieren cuando menos una década para “madurar” y rendir frutos más evidentes.

El libro comienza con un revisión muy general sobre los factores estructurales, las condiciones, límites y posibilidades que ofrece el sistema elec-

toral y de partidos, para analizar algunos de los cambios democráticos más importantes que se dieron en el país en los últimos años en cuanto a participación ciudadana se refiere, y de ahí se remite a formular algunos balances y reflexiones sobre los significados y alcances de las transformaciones logradas en el ámbito de la transparencia y rendición de cuentas y la “modernización” de la administración pública.

En un segundo momento, la obra aborda los detalles del contexto en el que operaron lo que el Coordinador de Políticas Públicas durante el gobierno de Vicente Fox, considera “historias de éxito” para las cuales demanda continuidad transexenal.

Por último, refiere las reflexiones más importantes que resultan de esa experiencia de gobierno, por medio de las cuales intenta consolidar su argumentación de la conveniencia de dar continuidad a ciertos programas y proyectos implementados durante la administración foxista.

Asimismo, al describir los procesos llevados a cabo para la implementación de dichos programas y proyectos, la obra se refiere explícitamente a la composición de los mecanismos evaluatorios que permitirían al futuro gobernante sacar un balance y aumentar la comprensión de los mismos, con las herramientas con que fueron creados, implementados y valorados por el gobierno, brindando así más elementos a favor de su permanencia y continuidad.

Con todo esto, la obra es un testimonio del hacer y proceder de la administración del primer presidente surgido de las filas del Partido Acción Nacional. La presentación con intención explicativa de las políticas públicas como un producto de ideas nuevas y saber acumulado, busca convencer a quienes quiera que sea tomen la dirección del gobierno en los años 2006-2012, para que consideren y reflexionen con mayores elementos antes de decidir la cesación o modificación de cualquiera de los proyectos y programas de políticas públicas implementadas en el sexenio foxista.

Siendo así, la obra bien podría mirarse como una herramienta de previsión, defensa y compensación argumentativa ante la posibilidad de que en las elecciones federales de julio de 2006 triunfara la opción de la izquierda, y con ello se detuvieran los cambios promovidos por la administración que terminó en noviembre de ese año. Por esto, la obra no resentiría mal la denominación de “Relatos de éxito en las políticas públicas de este sexenio”.

En suma, y más allá de valoraciones respecto del “éxito” de las políticas públicas que aquí se analizan, el libro tiene el valor de plasmar con claridad cuáles fueron los objetivos y cuáles las metas logradas por el llamado gobierno del cambio. Es sin duda una referencia obligada para todos los estudiosos y hacedores de las políticas públicas en un periodo de particular interés por su significado histórico.